

Artículo Original: European financial supervisor warns of "tsunami" of insolvencies

<https://www.ft.com/content/c843dd94-91f7-444d-a3c7-5e0d7dd160d5>

Traducción (aproximativa):

EL MÁXIMO SUPERVISOR DE LA ESTABILIDAD FINANCIERA EN EUROPA HA ADVERTIDO DE UN POSIBLE "TSUNAMI" DE INSOLVENCIAS EMPRESARIALES

El máximo supervisor de la estabilidad financiera en Europa ha advertido de un posible "tsunami" de insolvencias empresariales una vez que se retiren las ayudas de la época de la crisis por parte de los gobiernos, y ha pedido un cambio hacia políticas más específicas que ayuden a las empresas que, tienen demasiadas deudas pero sin ellas son viables.

El número de empresas que se declararon en quiebra cayó bruscamente en la mayoría de los países europeos tras la pandemia de coronavirus que afectó a la región el pasado mes de marzo y se mantuvo anormalmente bajo durante el resto del año. Las insolvencias de las empresas se evitaron en parte gracias a 1,5 billones de euros de medidas de apoyo público, como garantías de préstamos y moratorias, según un informe publicado el miércoles por la Junta Europea de Riesgo Sistémico, que supervisa el sistema financiero de la UE.

Cuando se retire ese apoyo, *"en el peor de los casos, las insolvencias aplazadas se materializarían repentinamente y desencadenarían una dinámica de recesión, pudiendo provocar nuevas insolvencias"*, señaló la JERS (Junta Europea de Riesgo Sistémico), que preside la presidenta del Banco Central Europeo, Christine Lagarde, *"La baja tasa actual de insolvencias se asemejaría entonces a la retirada del mar antes de un tsunami"*, dijo. *"La prevención implicaría que las empresas no salgan de la crisis con una carga de deuda que las haga fracasar y que puedan adaptarse a un cambio estructural duradero tras la crisis"*.

La recomendación es que los gobiernos adopten una serie de medidas para mitigar el riesgo de una oleada de insolvencias empresariales, como el desarrollo de políticas más específicas para impulsar la solvencia de empresas que en circunstancias normales serían viables y la agilización de los procedimientos de reestructuración de la deuda e insolvencia.

"Las intervenciones políticas deben evitar el apoyo a las 'empresas zombis', ya que esto podría ralentizar considerablemente la recuperación posterior a la crisis".

En lugar de prestar un apoyo generalizado a todas las empresas afectadas por las medidas de bloqueo introducidas para contener la pandemia de coronavirus, la JERS afirmó que los gobiernos deberían centrarse en ayudar únicamente a las empresas que fueran viables una vez levantadas las restricciones, y garantizar que las empresas inviables se liquidaran rápidamente. Algunos gobiernos ya han propuesto formas de hacer frente al exceso de deuda de las empresas que ha dejado la pandemia. Francia, por ejemplo, ha propuesto convertir parte de sus 130.000 millones de euros de préstamos garantizados por el Estado en subvenciones para ayudar a las pequeñas empresas más afectadas por la crisis.

Explicación recomendada sobre el Impacto económico del coronavirus y la Crisis pandémica: Seguimiento del impacto económico mundial; en total, la JERS dijo que las empresas habían contratado 435.000 millones de euros en préstamos con garantía estatal en toda Europa, de los cuales 289.000 millones seguían vigentes en el tercer trimestre del año pasado. La JERS señaló que los cambios introducidos en el marco temporal de las ayudas estatales de la Comisión Europea permiten a los gobiernos "convertir los préstamos y garantías públicas en subvenciones hasta un determinado límite para ayudar a las empresas a capear la crisis de Covid-19" hasta finales del próximo año. Otra forma de ayudar a las empresas sobre-endeudadas sería agilizar y facilitar las reestructuraciones financieras, dijo la JERS, citando una reforma holandesa de principios de este año que introdujo un procedimiento de pre-insolvencia para que las empresas reestructuren sus deudas.

La JERS también pide que se mejoren los marcos de insolvencia, que varían mucho en toda Europa, desde Finlandia, donde los acreedores garantizados recuperan una media de 88 céntimos por cada euro que se les debe a través de procedimientos de ejecución hipotecaria o de administración judicial, hasta Grecia, donde sólo recuperan 32 céntimos por cada euro que se les debe. *"Según la encuesta realizada entre los miembros de la JERS, la mayoría de los países tienen cuellos de botella en sus regímenes de insolvencia que podrían quedar al descubierto si se materializa una gran ola de insolvencias"*, advirtió.